

SCY-CHAZELLES Culture

# Une balade nature, littéraire et intergénérationnelle.



**Dés étudiants de l'université de Lorraine et des seniors de Scy-Chazelles se sont baladés en forêt pour un atelier d'écriture.** Photo RL

**Ce vendredi 23 octobre, un groupe d'étudiants de l'Université de Lorraine et de seniors ont passé l'après-midi en forêt pour un atelier d'écriture déambulatoire. Explications de Julien Thèves, auteur en résidence à Scy-Chazelles.**

**Quel était le but de cet après-midi ?**

**J**ulien THÈVES, auteur parisien en résidence à Scy-Chazelles : « Nous nous sommes baladés dans la forêt illuminée de jaune, de roux et de vert, les belles couleurs de l'automne. Carole Bisenius-Penin, enseignant-chercheur à l'université de Lorraine, est à l'origine de cette résidence d'auteur avec Yannick Groutsch, adjoint au maire de

Scy-Chazelles. Ils avaient convié Aurélien Carlier, un jeune agent de l'ONF. Carole m'a proposé d'animer un atelier d'écriture déambulatoire et transgénérationnel. Aurélien nous a guidés, a parlé de la forêt avec passion. Quant à moi, j'ai donné une consigne d'écriture à mon petit groupe. Certains devaient écrire sur la forêt en danger, sur les bruits ou la forêt la nuit. D'autres encore devaient concevoir un poème forestier ou imaginer un dialogue entre deux habitants de cette forêt : arbre, animal ou être imaginaire, peu importe... »

**Qu'est-ce qu'une résidence d'auteur ?**

« Il y a toutes sortes de résidences d'auteur ! En général, c'est un endroit où l'auteur écrit. On lui propose de venir travailler dans un endroit au

calme pendant quelques semaines. Il quitte ainsi son quotidien et peut s'inspirer de ce qui l'entoure, trouver la concentration nécessaire pour écrire. Mais l'auteur ne reste pas enfermé dans sa résidence ! Pendant son séjour, il découvre le territoire, rencontre des gens... Parfois, comme c'est mon cas, il anime des ateliers d'écriture, ce qui lui permet de s'imprégner encore davantage de la région. »

**Que vous apporte celle de Scy-Chazelles ?**

« Celle de Scy-Chazelles m'apporte justement une rupture bienvenue dans mon quotidien de Parisien. Je suis proche de la nature, tout en étant proche de Metz que je découvre avec grand plaisir. Je suis logé dans un appartement. J'ai tout le calme et le temps nécessaire pour écrire... C'est idéal ! »